
千葉県受動喫煙防止対策検討会 

県に報告書提出 

 

 県が設置した千葉県受動喫煙防止対策検討会（会長・羽田明千葉大大学院医学研

究院教授）から２月１３日、県に「千葉県受動喫煙対策に関する報告」が提出されまし

た。会長を務められた羽田さんにご寄稿いただきました。 

千葉県受動喫煙防止対策検討会を終えて 

 

 平成 24年 2月 13日午前 9時に千葉県庁の健康福祉部において、川島貞夫部長

に報告書を手渡すという儀式を行なってきました。この報告書は平成 22年 12月から

約 1年間、5回におよぶ検討会での議論を基にまとめたものです（会の名称が「受動

喫煙防止への対策」とも読めるとのご指摘があり、未だに気になっています）。県のホ

ームページに全文が掲載されていますので是非、ご一読ください。 

 検討会では論点整理のため、「将来を担う妊婦と小児が出入りする可能性がある場

所はすべて全面禁煙とする」を基準としました。議論が白熱した場面もありましたが、

何とかこの方針と条例化を目指すべきであるという方向性は堅持できたと思っていま

す。これから進めていく上で、「スペインモデル」（※注参照） の失敗で明らかになった、

飲食店にいい加減な分煙を認めてしまう危険性は注意すべきポイントだと思います。

条例化という点だけ取っても、今回の報告は第一 歩に過ぎず、各立場からの声を結

集していくことが不可欠であることは言うまでもありません。 

【千葉市・羽田  明】 

※スペイン政府は２００６年、包括的な反タバコ法を施行したが、100平方 m以下の 

飲食店に例外を認めるなどにより、実質的に骨抜きとなってしまった。 

 

============================================================== 

３月の定例会は 

３月８(木)午後７時～８時 30分 

於：習志野市 

市民協働インフォメーションルーム 

http://www.pref.chiba.lg.jp/kenzu/press/2011/judoukituenhoukoku.html
http://www.pref.chiba.lg.jp/kenzu/press/2011/judoukituenhoukoku.html
http://www.geocities.jp/tmkc_island/news/image/161_12.3narashino.pdf
http://www.city.narashino.chiba.jp/shisetu/shi/info_room.html


京成津田沼駅ビルサンロード ５F 

 習志野市津田沼５ー１２ー１２ 

※ＪＲ津田沼駅からは、少し離れた新京成「新津田沼」駅から１駅です。 

=============================================================== 

 

千葉 市 ４月から公共施設を原則禁煙 

「QVCマリンフィールドなどは分煙」に要望書送付 

 

 千葉市は、これまで分煙となっていた市の公共施設も４月から原則として建物内禁

煙とすると発表しました。約５００の市施設のうち、既に２７０カ所は敷地内禁煙、１８０

の施設は建物内禁煙となっていて、今回分煙から建物内禁煙になるのは市庁舎や区

役所、消防庁舎など５１施設。ところが、QVC マリンフィー ルド、京葉銀行文化プラザ、

競輪場の３施設に限っては当面分煙を継続するとのこと。懸案となっていた昨年の課

外活動を踏まえた要望書を急ぎ千葉市に送り、受理されました。 

 

世 話 人 か ら の メ ッ セ ー ジ 

喫煙所のある禁煙飲食店 

 

 先日事務局通信で、千葉県内だけでも禁煙飲食店が１５００以上

になっている旨の「食べログ」情報が配信されました。時代は明 ら

かに禁煙に移行しています。これまでは「禁煙スタイル」という大変

なご努力によって立ち上げられ継続されているサイトのみが頼りで

した。その地道な運営 と社会意識の変革によって、大手サイトも

「禁煙」リンクを作りはじめた事を思うと、数年前からは想像できない

程の急激な変化であり有難いと思っています。 

 今後も禁煙飲食店が増えることでしょうけれども、喫煙所を店内に

設けるお店が増えてきます。これは公からの補助金によりますが、

完全にタバコ煙の漏れない喫煙所を作るのは不可能であることは

すでに検証されています。受動喫煙による健康被害を防げない喫

煙所を公の補助金によって設置することは、何重にも整合性がとれ

ず納得いくものではありません。 



 先日、「北海道はでっかいどう」西船橋店に行ってきました。個室タ

イプの喫煙所が２つありました。店内では七輪による煙でタバコ臭

は殆ど感じませんでし たが、帰宅した所、髪の毛などからタバコ臭

気が酷くて直ぐに浴室に向いました。エアコンや換気扇のダクトがど

うなっているかも問題ですが、喫煙所出入りによるタバコ流煙は否

めず、完全禁煙を要望していくことが重要だと改めて認識しました。 

（船橋市・大谷 美津子） 

 

３月２７日に「禁煙応援者のための研修」 

 県から TMKCが教材製作と研修講師を委託された「千葉県禁煙応援者のための研

修」が開催されます。 

▼日程…３月２７日(火)１３時３０分～１５時 

▼場所…千葉県自治会館 9階 第１・２会議室 

▼問い合わせ…千葉県健康福祉部健康づくり支援課（電話 043-２２３－２４０５) 

 

禁煙医師連の学術総会でポスター発表 

 

 ２月 11日・12日に築地のがんセンターで開催された、第 21回日本禁煙推進医師歯

科医師連盟総会・学術総会に参加し、昨年に千葉県内の大学で調査した 大学内の

無煙環境について、前回 2004年調査との比較も含めて発表してきました。また、展示

ブースでは TMKCの紹介とともに TMKCニュースを展示・配布。休憩時間には多くの

方に来て頂きました。 

 今後は各大学に調査結果をフィードバックし、無煙化の要望をしていきたいと考えて

います。 

【習志野市・Ｂ．Ａ．】 

 

～新刊紹介～ 

  

荒井 一博『喫煙と禁煙の健康経済学 

ータバコが明かす人間の本性ー』（中公新書ラクレ） 

 

 「医学者ではなく経済学者による執筆ですが、医学的なエビデンスもしっかりと纏 

められ、経済学的側面の検証も十二分にされており、私たちにとって稀に見る貴重な 

http://www.chuko.co.jp/laclef/2012/01/150408.html


教科書になると思います」（大谷代表）。 

 

【短信】 

◆千葉県がアンケート調査協力員を対象とした平成２３年度第４回インターネットアン

ケート調査で受動喫煙の防止に関する調査を実施。 

◆タバコを習慣的に吸っている人の割合が１９.５％と、過去最低を記録したことが厚

生労働省の調査で判明。 

 

メール版《MEMBER'S VOICE》から 

 

◎ＪＲ総武線「本八幡駅」北口の「PATIO」という商業テナントビルの 2階に、アロハカ

フェ『ＫauＫau』が 12月21日にオープンしました。店舗の雰囲気から「禁煙ではなかろ

うか」とのオーラを感じ、22日に早速、訊いてみたところ「15時まで禁煙ですが、それ

以降は分煙です」とのことでした。多少残念に思いながらも、「終日禁煙だと嬉しいで

す～」のようなことを伝えたら、店員さん（←実は、マネージャーさんでした。後日判明）

から「そうですよね～（同感です）」という、かなり良い返事を受けて、ちょっと嬉しい気

持ちで店を後にしました。 

 そして、25日、家族でランチに行って（店内にタバコ煙が染み付かないうちに、禁煙

時間帯に一度行ってみよう！ということになりまして）会計の時に、店員さんに「三時

まで禁煙ってきいていたので、来たんですよ」と禁煙ニーズがあることをアピールすべ

く笑顔で話したら、「終日禁煙になりましたが…」と言わ れビックリぎょうてん！！！で

した。 

 店を出る時に先日の店員さん（マネージャーさん）に「終日禁煙になったそうで、嬉し

いです！」と話しかけたら、「はい、3時から吸えるようにしていたのですが、煙がすご

くて・・・、分煙も意味がなく、オープンしたばかりの新しいお店だし禁煙にするなら、最

初の今だと思いまして、禁煙にいたしました。私自身が（受動喫煙が）苦しかった、と

いうこともあります。お店は 6店舗あるのですが、禁煙にできたのは、この店だけなん

ですけど（「本当は他の店も禁煙にし たい」という気持ちを含みながら話されている印

象でした）」などなど、やり取りをし、店を後にしました。 

 とにかく、数日前に調査（？）に来て、数日後に終日禁煙に変化していたお店に出会

ったのは初めてで、嬉しかったこともあり、誰かに伝えたく、投稿いたしました。 

 本八幡駅にいらした際は、是非、このお店にお立ち寄り頂ければ幸いです。   

【市川市・Ｍ．Ｅ．】 

 

空気も美味しい店・千葉 

http://www.geocities.jp/tmkc_island/chiba/index.htm


 

【洋菓子】 

ペイストリー ルーム：無煙 

 佐倉市西志津５－１－２ （京成志津駅南口から１km） 

 TEL043-３７７－０４２９ 

 イートイン１２時～１８時（L.O.17時） 

 販売は１１時３０分～１８時 

 日・月曜定休 

 ※イートインは４席です。 

 

【ハワイアンカフェ】 

アロハカフェ カウカウ本八幡店：無煙 

 市川市八幡 2－15－10 パティオ本八幡２F （JR「本八幡駅」北口から徒歩１分） 

 TEL047-３３６ー５１７７ 

 月～土１０時～２３時３０分(L.O.22時 30分) 

 日・祝１０時～２３時 (L.O.22時) 

 不定休（パティオ本八幡に準ずる） 

 

【イタリア創作料理】 

イル・クオーレ：無煙 

 千葉市中央区登戸 1ー１3ー20 シティファイブ B棟 104号 （JR「千葉駅」から市役

所方向へ徒歩５分） 

 TEL043-２３８ー４５２３ 

 １１時３０分～１３時１５分（L.O.） 

 １８時～２１時（L.O.） 

 火曜、第２月曜定休 

 

■準無煙→喫煙可 

【イタリア料理】ラ・カンティーナ（船橋市） 

 

「無煙生活便利帳・千葉版」 

＊更 新 情 報 

【マッサージ＆アロマ】 

ホリスティックケアサロン ガブリエル（市川市） 

※現在はご新規のお客様は受け付けていない状況です。 

http://www.thepastryroom.com/
http://r.gnavi.co.jp/ga9u902/
http://www.il-cuore.info/index.html


 

＜＜事務局 備 忘 録＞＞ 

 

▼2.1(水) メール便で感謝状（@80×16）、別納で１６０号を８１通（会員４２通、贈呈等

３９通）発送 

  ▽サポセンに１６０号８部配置、２部掲示依頼（１５９号残６部） 

 ▽地元駅改札外のエレベーター内に吸い殻 

▼2.3(金) 東武鉄道の WEBサイトから、エレベーターに禁煙表示の要望・提案 

 ▽WEB 版購読会員に WEB版１６０号のお知らせ、関係各位宛、新[muen]MLに、今

回から全県調査回答自治体担当宛にも WEB版１６０号のご案内 配信 

▼2.4(土) Ｋさんに 1.1～14収支記録送信 

▼2.8(水) 地元駅改札外エレベーターに禁煙マーク復活 

 ▽「タバコやめてネ」コンテストにご参加を配信 

▼2.9(木)東武鉄道から回答（掲示をやめたわけではなく、剥がれたのに気がつかな

かったとのこと。剥がれたのか、剥がされたのかは不明） 

▼2.12(日) Ｋさんに 1.15～2.8収支記録送信 

▼2.15(水)ふなばし市民活動情報ネットサイトから船橋市市民活 動サポートセンター

利用登録団体更新手続き（活動実績・活動予定書き込み） 

 ▽ホームページに「これまでの主な活動」０８年分～掲載 

▼2.20(月) 千葉市長宛 QVCマリンフィールドについての要望書郵送 

▼2.21(火) 今年度の船橋市議会で２回も市立学校敷地内禁煙化について一般質問

してくださった杉川議員に遅ればせながらご挨拶メール 

▼2.23(木)杉川議員から返信メール 

▼2.24(金) 千葉市長（広聴課）から要望書受理連絡ハガキ 

▼2.27(月) 大谷代表から「世話人からのメッセージ」 

★こ の間にメールで配信した事務局通信は４３８～４４４号、メール版<メンバーズボ

イス>６１４～６１７号。 

 

★２ 月定例会は９日、 船橋市・＜cafe EST＞さんで開催し、６名が参加しました。＝

２月２８日現在で会員は１１３名 

 

【訂正】１６０号１面右下記事中の「千葉県受動喫煙防止条例検討会」は、正しくは「千

葉県受動喫煙防止対策検討会」でした。なお、WEB版の時点で誤りに 気がついたの

で１６０号で修正しました。 

 



m(..)m カンパ御礼 m(..)m 

 Ｋ．Ｎ．さん（鴨川市、２/６）、Ｂ．Ａ．さん（習志野市、2/9）、Ｍ．Ｍ．さん 

（習志野市、2/13）、Ｈ．Ｍ．さん（流山市、2/13） 

 

……………………… 編 集 後 記 ………………………… 

 冊子版『空気も美味しい店・千葉版』は来月以降になります(S.Y)  

 


